

市長への手紙 ご意見とその回答（令和6年7月）

質問	<p><u>公園について</u></p> <p>半年前に大徳町に家を建て越してきました。 近所には家が少しずつ建ってきて小さい子供も増えてきました。 近くに公園がありません。上大徳新町の公園しかなく、遠いので大徳町に作って欲しいです。 支援センター以外に1歳児が遊べる公園ありますか？ 大宮小学校が廃校になったら校庭で遊べるようにして欲しいです。</p>
回答	<p>本市では、市街化区域（都市計画法上、優先的、計画的に市街地として整備を図るべきとして定められている区域。上大徳新町はこの区域に含まれます。）を中心に公園を設置しているところでございます。大徳町はその大部分が市街化調整区域（都市計画法上で、市街化を抑制するものと定められている区域。）となりますので、現状におきまして新たな公園の設置の予定はございません。</p> <p>しかしながら、令和7年3月をもって閉校となります大宮小学校の跡地につきましても、地域の皆さんから「校庭は、地域の人々が憩える公園・広場のような整備をお願いしたい」との要望書も提出いただいております。今般のご意見も含めまして跡地活用の一つとして検討してまいります。</p> <p>なお、少し足を延ばしていただくことにはなりますが、本市には、さんさん館子育て支援センターやファミリー向け遊具や広場を設置した龍ヶ岡公園、また、アスレチックや水遊びなどが楽しめる森林公園も近隣にございます。森林公園は、現在、全面リニューアルに向け準備中ですが、7月に施設の一部を「フォレストアドベンチャー・龍ヶ崎（一部有料）」としてオープンしたところでございます。</p> <p>※参考「フォレストアドベンチャー・龍ヶ崎」 https://www.city.ryugasaki.ibaraki.jp/kurashi/shisetsu/koen/shinrinkoen/forest.html</p> <p>そのほか、市公式ホームページで子育て支援関連情報を掲載しておりますので、ぜひご覧いただければと存じます。</p> <p>※参考「子育て支援センターに行ってみよう」 https://www.city.ryugasaki.ibaraki.jp/fukushi/kosodate/oshirase/kosodatesiencenter6.html</p> <p>【担当：道路公園課】</p>

質問	<p><u>森林公園について</u></p> <p>改修前は、基本的には子供達の遊びの場として無料で利用し易かったのが今回の改修を経て、ほぼ有料化され利用し難くなったイメージ。 せめて市民が利用し易い特典があるなど配慮が欲しかった。 市民の利用者は減るだろう。</p>
----	--

	<p>そういった特典を設けることで龍ヶ崎市への移転を促進することになるなど、考えが及んでいないのが残念だ。</p> <p>以上、市民のために再考して欲しい。</p>
回答	<p>森林公園は、現在、令和7年春頃の全面リニューアルに向け準備中ですが、7月に施設の一部を「フォレストアドベンチャー・龍ヶ崎」としてプレオープンしたところでございます。こちらは、一部有料となっておりますが、難易度別の樹上アスレチックなどが楽しめる施設となっております。</p> <p>プレオープンにあたっては、当市の広報紙「りゅうほー」の掲載記事に割引チケットを載せたほか、市内の小中学生に学校を通じて無料チケットを配布したところであり、今後も市民としての優位性を感じられる優待イベント等も企画して参りたいと考えております。</p> <p>なお、既存の遊具施設やアスレチック施設は、リニューアル後に一部移動するものもございますが、基本的に撤去いたしませんので無料でお楽しみいただけます。</p> <p>さらに、改修に際し、新たに園内を散策しながら楽しめる遊具を10個程度設置するほか、ふれあいの広場には子どもの遊び場（ヴェロパーク）を設置する予定であり、いずれも無料をご利用いただけますので、改修後におきましても、これまで同様に十分お楽しみいただけるかと思っております。</p> <p>当市といたしましても、市民の皆様をはじめ、森林公園を訪れる皆様が利用しやすい公園整備を目指してまいりますので、ご理解のほどよろしくお願いいたします。</p> <p>改修後のご来園を心よりお待ちしております。</p> <p>※参考 龍ヶ崎市森林公園「アドベンチャーバレー龍ヶ崎」HP https://adventurevalley.jp/ryugasaki/ 【担当：道路公園課】</p>

質問	<p><u>子育て施設について</u></p> <p>私は柏から移住してきた30代主婦です。</p> <p>龍ヶ崎市は子育て環境充実を謳っていますが、いざ移住してみたらがっかりしました。以下の点についてです。</p> <p>4～15歳までの無料室内遊び場の不足。さんさん館などは3歳までの利用で、それ以降の年齢で児童センターなどの屋内で遊ぶところがありません。（保育園の支援センターは2時までで、土日はなし）長期休みや土日の解放等も含めて特に夏場などは屋外では熱中症の危険があるため、屋内施設があると子育て世帯には大変助かります。（共働きだと</p>
----	---

	<p>休日に父が子供を連れ出して、母が家事に専念できたりします。ましてやUSキッズランドも閉店…できれば遊び場にはお金かけたくないですが。)</p> <p>また、近隣の児童センターに伺おうと思っても、隣接する取手市、つくば市、牛久市は市外の方は利用できないため、龍ヶ崎の子供だけが取り残されています。柏は児童センターが18歳まで土日も利用可能だったため、本当に育児に孤立せずに助かりました。その点、龍ヶ崎をみると愕然とします。ママ友にきいたところ、幼稚園以降の親御さんは困ってらっしゃるとのことでした。(守谷の児童センターに行くか、イオンに行くかなど)これでは龍ヶ崎の少子化が改善されるわけないと思います。たつのこやまだけではなく、市民問わず、市外からも来てもらえるような無料の屋内施設もこれからの時代必ず必要だと思います。</p> <p>大変だとは思いますが、どうか子育て世帯の現状にも耳を傾け、市の方でつくっていただきたいです。</p>
回答	<p>当市における4歳以降の児童を対象とした屋内施設としましては、民間保育園などで運営する地域子育て支援センターがありますが、利用時間は午後4時までのところが多く、平日のみ利用可能となっており、全ての方が満足できる状況ではないと認識しております。</p> <p>さて、当市では、現在、子ども・子育て支援法に基づき、今後5年間の当市の子育て支援に関する具体の取り組みを示す「第3期子ども・子育て支援事業計画」を策定しているところです。</p> <p>計画策定にあたっては、子育て世代の皆さまのご意見を反映していきたいと考えており、就学前児童や小学生のいる3,000世帯を対象としたアンケート調査の実施をはじめ、民間保育園や子育て団体等との意見交換会、子育て世代と膝を交えてご意見を伺う座談会を開催したところです。</p> <p>私も3人の子を育てる親として、皆さまから寄せられたさまざまなお意見を伺いましたが、その中には、今回いただいたご意見と同様の内容もございました。</p> <p>本計画においては、皆さまからいただいたご意見を踏まえた、こどもの居場所・子育て関連施設のあり方をしっかり整理してまいりたいと考えているところでございます。</p> <p>具現化までには、一定の時間を要すると見込まれますが、子育て世代の皆さまにご満足いただけるよう、また「喜びを実感しながら、安心してこどもを産み、健やかに育むことができる、子育て支援が充実したまち」であると感じていただけるよう、日々努めてまいります。</p> <p>【担当：こども家庭課】</p>